

Europa vista desde Ribadeo

► El alumnado que estudia la asignatura sobre la UE del IES ribadense celebra hoy el Día de Europa

P.V.
 ✉ ribadeo@elprogreso.es

RIBADEO. El alumnado del IES de Ribadeo Dionisio Gamallo Fierros tiene la posibilidad de estudiar la asignatura Europa. Aunque no estén en las aulas, hoy es para ellos un día muy especial porque el 9 de mayo es el Día de Europa. Su profesor, Manuel Yáñez Dablanca, admite que a nadie se le escapa que les toca una celebración en unas circunstancias muy especiales. Precisamente aludiendo a ellas comenta que «nunca tanto as relaciones humanas se viron tan cercenadas e restrinxidas coma nestes momentos. De non ser por internet estaríamos completamente illados das realidades que se seguen a suceder no mundo e das posibilidades de crear e compartir unha solución a esta pandemia».

De modo que en este 9 de mayo el alumnado que cursa esta asignatura en Ribadeo se hace eco de la propuesta denominada 'Europe Direct Lugo' para celebrar esta efeméride. Lo harán de varias formas, todas originales pese al estado de alarma.

Habrán conciertos de Rodrigo Cuevas y Laura LaMontagne & Pico Amperio, «que poñen en valor o eido rural, a cultura folk e a música. Os conciertos serán retransmitidos a través das redes sociais do Concello de Lugo e de Europe-Direct Lugo, ás 12. 30 desta mañá e poderemos asistir a eles nas seguintes canles: <https://www.youtube.com/user/EuropeDirectLugo> e www.facebook.com/europedirect.lugo».

CONTRIBUCIÓN. Pero además el alumnado ribadense de Europa quiere contribuir personalmente a potenciar esta idea de unidad y progreso de los pueblos que implica la UE con una lectura de la declaración de ministro francés de Asuntos Exteriores Robert Schuman, que pronunció un 9 de mayo de 1950.

Yáñez Dablanca recuerda que «nosa declaración propuña a creación dunha Comunidade Europea do Carbón e do Aceiro. A Ceca, formada na súa orixe por Fran-



Excursión de los jóvenes y exposición dedicada a Boix, el fotógrafo de Mauthausen. AEP

cia, Alemaña Occidental, Italia, Países Baixos, Bélxica e Luxemburgo, que foi a primeira dunha serie de institucións supranacionais que se converterían no que é hoxe a Unión Europea».

Un resumen de todo ese largo camino se puede ver en un vídeo de tres minutos elaborado por alumnado de cursos anteriores, disponible ya en <https://youtu.be/Nw0JBRX17L8>.

El docente ribadense confía en que estas conmemoraciones acaben por potenciar las ideas de «progreso, paz e unidade que

deben formar parte do camiño de futuro da nosa sociedade. É nestes momentos cando debemos ser plenamente responsables da nosa cidadanía universal e sentar as bases dunha necesaria reconstrución social».

Los jóvenes del instituto de Ribadeo elaboraron un vídeo de 3 minutos con la historia resumida que dio lugar a la creación de la UE

La asignatura Europa del IES de Ribadeo Dionisio Gamallo se imparte al alumnado de bachillerato y en ella Manel Yáñez destaca que lo que más se busca es sobre todo transmitir a los jóvenes no solo lo que son los aspectos teóricos vinculados a la formación e historia de la Unión Europea, sino también los valores que caracterizaron a la UE en su formación.

La unión de los pueblos, la conexión de sus gentes, los valores de libertad y solidaridad son ejemplos que se les ponen y que se conmemoran hoy mismo.

Meira Abello
 Abogada

Urbanización Recarey, 5-1º A - Rúa do Alza, 2
 Teléfono-Fax: 982 128 372
 27700 RIBADEO (Lugo)